



Cannes Robert De Niro: “Los artistas somos una amenaza para los fascistas” —P41 Y 42

Red Eléctrica y Competencia alertaron en 2023 del riesgo de apagones

El operador y el regulador reclamaron “medidas urgentes”

JUAN CRUZ PEÑA
ÁLEX MEDINA R.
Madrid
Red Eléctrica Española (Redeia) y la Comisión Nacional de los Mercados y la Competencia

El Gobierno prevé acciones legales por los ‘whatsapp’ de Sánchez

CARLOS E. CUÉ
Madrid
El Gobierno ha decidido pasar a la ofensiva frente a la publicación por goteo de los mensajes que durante años se envió el presidente con José Luis Ábalos. El Ejecutivo denunciará para que se inicie una investigación por la filtración si no se abre de oficio. —P18

Ángela de Miguel
Candidata en Cepyme
“Necesitamos un discurso duro en el exterior, no contra CEOE” —P28

Violencia sexual
Depardieu, condenado a 18 meses por agredir a dos mujeres —P34

(CNMC) advirtieron en 2023 de los riesgos para el sistema de que “las elevadas tensiones en la red” causaran “el desacoplamiento intempestivo de instalaciones conectadas a la misma”. En una resolución publicada en el BOE el 13 de noviembre de aquel año, el regulador hizo suyos los argumentos del operador del sistema, que consideraba que los niveles de tensión eran “cercaos o incluso superiores a los valores admisibles”. Un desacoplamiento implica desconectar ciertas tecnologías o centrales para evitar un colapso como el del 28 de abril en toda la península Ibérica.

El objetivo era formar un grupo de trabajo para lograr ajustes técnicos. La CNMC validó entonces un proyecto piloto, renovado a principios de 2025, para recabar más datos y que aún continúa con su labor. Redeia admitió en un informe previo, de julio de 2023, que no disponía de “herramientas suficientes” para evitar “la desconexión por sobretensión de instalaciones”. —P26 Y 27

En Reino Unido, Alemania o Suecia apenas ha caído agua desde febrero y se prevé un verano seco

Europa al revés: sequía en el norte, lluvia en el sur

M. HELBIG / R. VILLAÉCIJA
Madrid / París
Europa vive un fenómeno de inversión climática por el cual el norte y el este del continente atraviesan una sequía extraordinaria, mientras que en la península Ibérica el primer trimestre fue el



Pepe Mujica, en la playa junto a su casa de Rincón del Cerro (Uruguay) en febrero de 2014. JORDI SOCÍAS

Muere Pepe Mujica, el revolucionario tranquilo

El expresidente de Uruguay, que antes fue guerrillero y preso, tenía 89 años. Era un referente para la izquierda latinoamericana y mundial que sedujo al mundo con su carisma, su austeridad y su sencillez —P2 A 5

Guerrillero, rehén, presidente, filósofo Martín Caparrós

Trump cierra con Riad pactos sobre armas y minerales

MACARENA VIDAL LIY
Washington
El presidente de EE UU, Donald Trump, cerró ayer en su visita a Arabia Saudí una serie de acuerdos por valor de 600.000 millones de dólares (540.000 millones de euros) en armamento, materiales críticos y energía. —P6 Y 7

Zelenski pide a EE UU sanciones duras si Putin le da plantón

CRISTIAN SEGURA
Kiev
El presidente ucranio, Volodímir Zelenski, trata de convencer a Donald Trump de que, si Vladimir Putin no acude a la negociación prevista para el jueves en Estambul, apruebe “un duro paquete de sanciones contra Rusia”. —P9